

BOLETIN MENSUAL DE LA FEDERACION OBRERA DE MENORCA

MAHÓN
JULIO - 1929

AÑO I
NÚMERO 4

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

Durante los meses de marzo y abril, la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros de Barcelona, colaboradora para Cataluña y Baleares del Instituto Nacional de Previsión, abonó 890 subsidios de Maternidad de importe total 44,500 pesetas, concedidos a las madres obreras que han acreditado hallarse inscritas en el Régimen de Retiros Obreros y haber cumplido las demás cláusulas que regulan la concesión del subsidio.

Por pagos de pensiones de capitalización a favor de obreros que han llegado ya a los 65 años, la Caja ha satisfecho en dichos meses 87,197'78 pesetas, y, asimismo, ha abonado 12 bonificaciones extraordinarias de 350 pesetas cada una y 121 de 400, a 133 ancianos mayores de 65 años—unos 50 de Mallorca—que, habiendo solicitado el importe de su cuenta de capitalización, han sido comprendidos en el reparto de la cantidad procedente del recargo para el Retiro Obrero sobre las transmisiones de bienes por herencias entre parientes desde el quinto grado colateral, inclusive, o entre personas sin vínculo de parentesco.

* * *

El Comité de esta Federación ha renovado a la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros de Barcelona, la petición del 1.º de Mayo, de que se restablezcan en esta isla sucursales o delegaciones a los efectos de la implantación del Régimen oficial de Retiros obreros y seguros complementarios.

* * *

En Jerez hay 1,400 obreros agrícolas afiliados al Régimen oficial del Retiro obrero y en total 7.000 trabajadores afiliados entre todos los oficios.

El Comité Paritario de la Construcción

Ha visitado esta isla una comisión del Comité paritario interlocal de Baleares del ramo de Construcción, de la que formaba parte el vocal obrero camarada Ignacio Ferretjans. Esta comisión celebró un acto de propaganda de Comités Paritarios en la Casa Consistorial de esta ciudad, en el que tomó parte el compañero Ferretjans.

* * *

« La Unión », Sociedad de Obreros Albañiles y Oficios Similares de esta ciudad, ha solicitado del Ministerio de Trabajo y Previsión, la creación en Menorca de la Comisión paritaria menor de la industria de la construcción.

* * *

En Valencia, el contrato de trabajo en la albañilería, aprobado por el Comité Paritario, estipula que los elementos patronal y obrero que intervengan en los trabajos de albañilería, habrán de pertenecer a las Asociaciones profesionales respectivas, legalmente constituidas, y prohíbe el trabajo a destajo o por tarea.

Los salarios mínimos son : oficial 1.^a, 10'50 pesetas por jornada de ocho horas ; oficial 2.^a, 10 ; peón, 8 ; peón bracero, 7'75 ; aprendices, 5.

El Comité Paritario de Zapatería

La Federación Nacional del Ramo de la Piel, ha visto con satisfacción la propaganda realizada en Mallorca y Menorca a raíz de la elección del Comité paritario interlocal de Zapatería y ha dado instrucciones a la organización de zapateros de Palma, referentes a la constitución de dicho Comité.

El Tribunal Industrial de Mahón

Tenemos noticias de que el señor Juez de primera Instancia e Instrucción de este Partido, se preocupa de la constitución del Tribunal Industrial, una de nuestras peticiones del 1.º de Mayo.

* * *

El Tribunal industrial de El Ferrol ha condenado la Empresa Canteras Graníticas a pagar 16,400 pesetas de indemnización a la esposa de un obrero fallecido en accidente del trabajo.

Labor cultural

Prosiguiendo el ciclo de conferencias organizado por la Sociedad de Obreros Zapateros « La Buena Semilla », de Alayor, se han dado últimamente las siguientes :

« El amor en la educación. — Amor propio. — Amor filial. — Amor de un sexo a otro. — Amor conyugal y amor paterno y materno », a cargo de don Lorenzo Palliser Villalonga, profesor de la Escuela Graduada Nacional de dicho pueblo.

« Vulgaridades astronómicas », por el farmacéutico de aquella localidad, don Pedro Alberto Ameller.

« La formación del sér humano », por el Director de dicha Escuela Graduada Nacional.

« La cultura en la lucha por la vida », por el médico titular de San Cristóbal, don Antonio Curieses.

« Paludismo y su Profilaxis », por don Pedro Cardona Pons, médico titular de Alayor.

Estas lecciones también han sido muy interesantes y los oyentes de ambos sexos tan numerosos como en las anteriores.

La prensa y nuestra organización

« El Obrero Balear » :

« *Menorca Obrera*. — Hemos recibido el primero y segundo números del « Boletín de la Federación Obrera de Menorca », publicación mensual que llevará la voz y defensa de la organización obrera de la vecina isla.

El hecho es halagador por cuanto revela síntomas de una vitalidad orgánica que en otros tiempos puso el nombre de los trabajadores menorquines a buena altura. La publicación de ese « Boletín » significa para nosotros el revivir de aquella potente organización y el retorno a las orientaciones y táctica de la Unión General de Trabajadores que no debió abandonar nunca.

¡Arriba, camaradas menorquines, que el porvenir ha de ser nuestro! »

« La Voz de Menorca » :

Refiriéndose a este Boletín dice :

« Varias cuestiones de verdadero interés ocupan las páginas de la mencionada publicación y recomendamos a los obreros que procuren leerlo, pues no deben conformarse en conocer solamente el índice de sus asuntos. »

« El Socialista » :

Ha dado cuenta de la constitución de la Sociedad de Camareros y Similares de Mahón y del acuerdo tomado por el Comité paritario interlocal del Comercio en general de Baleares, de que en los establecimientos de comercio de Menorca, no trabajarán los dependientes jornada superior a la legal de ocho horas.

Agradecemos mucho a estos colegas, la atención que prestan a la organización obrera menorquina.

La Federación Obrera Ciudadelana

Ha celebrado Asamblea general ordinaria semestral, para dar cuenta de las operaciones de caja verificadas durante el primer semestre de este año y de las altas y bajas de los afiliados.

La existencia en caja en 1.º de julio ha sido de mil ochenta y una pesetas ochenta y nueve céntimos y los afiliados en dicha fecha ascendían a 574.

Celebramos mucho la situación halagüeña de la organización de Ciudadela.

* * *

En Ciudadela, la mano de obra en la industria del calzado, se paga a los siguientes precios :

Calzado de señora. — Punto rebatido, 8'75 pesetas el par. Punteado enfranques rebatidos, 9'25. Tacón rodado, 10'00. Doble enfranque punteado, 10'00. Idem idem rebatidos, 9'75. Idem rodado, 10'50. Idem idem cosido, 10'75. Punteado tacón suela, 8'75. Luís XV punteado, 8'00. Idem rebatido, 7'50. Idem lisos, 6'00.

Los dependientes de comercio

La dependencia de los establecimientos de tejidos de esta ciudad, ha conseguido que sea efectiva la jornada legal de trabajo de ocho horas.

Los obreros panaderos

La Asociación de Obreros Panaderos y Oficios Similares de esta ciudad, ha solicitado que una comisión del Comité Paritario interlocal del ramo, pase a esta isla para la formación del Censo patronal y obrero.

El Comité Paritario Interlocal de la Panadería de Baleares, ha hecho público para conocimiento de todos los patronos y obreros panaderos de la provincia, que interín se tomen los acuerdos reguladores de la jornada de trabajo para cada localidad, debe darse el más exacto cumplimiento a lo dispuesto sobre el descanso nocturno y jornada de ocho horas, y advierte que las infracciones serán castigadas con arreglo a lo que dispone el R. D. de Organización Corporativa Nacional.

El Comité Paritario de Peluquerías

Se ha constituido el Comité Paritario Interlocal de Peluquerías y demás servicios de higiene de Baleares, y ha hecho público para conocimiento de los interesados y a los efectos consiguientes, que ha comenzado su actuación y procederá a la formación de los respectivos consos y regularización de la jornada de trabajo.

Ahora lo que importa, es que los obreros barberos o peluqueros de esta ciudad, se preocupen de defender sus derechos, y el mejor camino para ello, es organizarse y afiliarse a la Federación Obrera de Menorca.

Los empleados del Ayuntamiento

Los empleados administrativos del Ayuntamiento de esta ciudad, tienen derecho, según Reglamento, a disfrutar anualmente durante el verano, mediante turno, de quince días de vacaciones pagadas, percibiendo el sueldo íntegro.

Reorganización de la Sociedad de Carpinteros

El Comité de esta Federación está realizando trabajos encaminados a la reorganización de la Sociedad de Obreros Carpinteros y Ebanistas de esta ciudad.

Los obreros carpinteros deben comprender que su desorganización es causa de que las ventajas económicas y morales que habían adquirido en otros tiempos estén hoy considerablemente mermadas.

Para los obreros del campo

La organización obrera agraria de Jaén, ha pactado unas normas de trabajo con los patronos a base de las ocho horas, de la supresión del destajo, del salario mínimo y de otras ventajas.

Hay que organizarse y defenderse, obreros del campo de esta tierra menorquina.

El contrato de trabajo de los camareros

La Sociedad de Camareros y Similares de esta ciudad trata de establecer con los patronos el contrato de trabajo, para regular la jornada y el descanso semanal.

Parece que en breve será un hecho.

Tip. Mahonesa